
一般質問順序表 

 

受理 

平成２５年９月 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・ 

質問形式 

１ １ 防災対策について 

① 立川市地域防災計画について 

  ・災害時要援護者対策について 

  ・一時滞在施設について 

 ② 防災意識・体制向上対策について 

  ・シェイクアウト訓練や夜間帯訓練について 

  ・エレベーター内への備蓄ボックスの設置について 

 ③ 学校での防災教育について 

２ 税外収入対策について 

 ① 命名権・ネーミングライツについて 

 ② ふるさと納税について 

３ 道路と公園について 

 ① 街路灯と公園灯のＬＥＤ化について 

 ② 幹線道路の空洞化対策について 

 ③ 高架下の双方向通行について 

４ リサイクルの取り組みについて 

 ① 使用済小型家電の回収について 

 

 

14 大石ふみお 

 

２ １ 国体を通したまちづくりについて 

 ① 国体開催の効果をどう考え、どう活かすか 

 ② 国体終了後のビジョンは 

２ 縦割りの弊害を排した職員の責務について 

 ① 「個ではなく組織として」の検討結果は 

３ 庁舎北側の広場活用について 

 ① 年間活用状況と活用推進について 

４ 街路灯設置について 

 ① 安全確保と環境保全の両立 

５ 子どもが自ら感じ、考え、学べる環境づくりについて 

 ① 教育の道具としての公園の活用方法 

 

 

３ 伊 藤 大 輔 

 

 

一括質問

 
 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

民主・市民 
フォーラム 



３ １ 立川駅南口まちづくりについて 

 ① 区画整理事業清算金 

 ② 協議会要望 

２ 夏まつりについて 

 ① 花火大会中止 

 ② 露店の火気管理 

３ 公共施設のクーラーについて 

 ① 熱中症対策 

 ② 柴崎会館 

４ 家庭ごみ戸別収集・有料化について 

 ① 開始準備への取り組み 

 ② 説明会での市民の声 

６ 安 東 太 郎 

 

４ １ 立川駅南口のまちづくりについて 

①  立川駅南口の区画整理について 

②  清算金への支援策について 

③  南口周辺の今後のまちづくりについて 

④  立川南口商店街連合会及び立川南口街づくり協議会

からの要望について 

２ 行財政問題について 

 ① 地方財政をめぐる国の「骨太の方針」について 

 ② 財源の確保対策について 

 ③ 元気交付金について 

 ④ 行政評価制度について 

３ 図書館行政について 

① 地区図書館の連携について 

② 指定管理者の検証について 

③ 図書館協議会について 

④ 図書の閲覧基準について 

18 浅 川 修 一 

 

 

５ １ 立川市の防災計画について 

 ① 地域市民防災組織について 

 ② 地域のモデル事業について 

 ③ 災害時の生活支援対策について 

 ④ 災害時要援護者への対応について 

 ⑤ 防災無線について 

２ いのちを優先する子育て支援策について 

 ① 子ども・子育て支援新制度について 

 ② 保育園の民営化と待機児問題について 

 ③ 学童保育所の待機児問題について 

 ④ 子どもの各種予防ワクチンについて 

17 永元須摩子 

 

一問一答 
 

一括質問 
 

 
日本共産党 

 
安 進 会 

 
日本共産党 

一括質問 
 



６ １ 自治会支援の在り方について 

２ 介護保険制度見直しに伴う対応について 

３ 熱中症対策について 

４ 市営野球場について 

５ 青少年のネット依存について 

12 伊 藤 幸 秀 

７ １ 防災・減災について 
①  トイレ対策 

②  災害時要援護者の避難対策について 

③  避雷針について 
２ 学校のＩＣＴ化について 
３ 交通対策について 
 ① 泉市民体育館付近について 
４ 高齢者が暮らしやすいまちづくりを 

 

５ 高 口 靖 彦 
 

８ １ 大型商業施設と既存商店街が共存共栄できるまちづく   

 り戦略について 

 ① 立川の「売り」は何であると考えるか 

 ② 来街者意向調査について 

 ③ まんがパークの発信力について 

 ④ 柴崎学習館に求める機能 

 ⑤ 南口みどりっ子の再出店を 

 ⑥ 空き店舗対策とアンテナショップ計画 

 ⑦ クールジャパン戦略について 

２ 小学校からの英語教育について 

 

11 福 島 正 美 

 

９ １ まちづくりについて 

 ① おもてなしの心でまちづくりを 

 ② 公共施設の配置について 

 ③ 歩道の整備について 

 ④ 信号機の新設と改良について 

２ 教育の諸課題について 

 ① 学力向上の施策について 

 ② 総合的学習の時間について 

 ③ 施設整備について 

 

25  堀  憲 一 

 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

 
公 明 党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一問一答 
 



10 １ 武蔵砂川駅周辺のまちづくりについて 

 ① 地区計画を含む進捗状況について 

 ② 今後のスケジュールについて 

 ③ 都市計画道路について 

２ 産業振興について 

 ① ファーマーズセンターみのーれ立川の現況について 

 ② みのーれ立川を中心とした産業の中核的拠点づくり

の今後の展開について 

７  

 

木 原  宏 

11 １ 防災対策について 

 ① 東日本大震災の今日の状況と防災対策の決意を 

２ 福祉政策について 

 ① 介護保険制度・医療制度・生活保護制度の充実を 

 ② 地方分権と福祉政策 

３ 地域芸術文化振興について 

 ① 住民との協働で芸術文化の活性化を 

24 太 田 光 久 

12 １ 立川駅北口まちづくりについて 

 ① サンサンロード暫定利用の駐輪場をイベント広場に 

して下さい 

 ② 中心市街地活性化用地について 

 ③ “デッキシティ立川„を実現するために・・・ 

２ 教育行政について 

 ① 学力・体力の向上，特別支援教育推進の進捗状況 

 ② いじめ対策推進法施行に伴う立川市の対応について 

 ③ 適正な部活動のあり方・充実について 

３ 地域の課題について 

 ① くるりんバスを運行して下さい 

 ② 曙町に学習等供用施設を 

９ 中山ひと美 

13 １ 生活保護自立支援について 

２ 充実した学校生活のために 

 ① 中学校の部活動支援について 

 ② 学区見直しの考え方について 

３ くるりんバスの利便性向上について 

 ① くるりんバスのルート見直しについて 

 ② 広域乗り入れの進捗状況について 

４ 子ども・子育て支援新制度について 

５ 地域の諸課題について 

 ① 若葉町地区防災行政無線について 

４ 山本みちよ  

一括質問 
 

たちかわ 
自民党 

一括質問 
 

民主・市民 
フォーラム 

たちかわ 
自民党 

一問一答 
 

 
公 明 党 

一括質問 
 



14 １ 映像資料、教材などの 16㎜フィルムについて 

 ① どれだけの資料がどこにあるかの把握は 

 ② 映写機はどれだけあり、今後どうするか 

 ③ 16mmフィルムをどう保管するのか又はデジタル化す 

るのか 

２ 子宮頸がんワクチン接種その後 

 ① 厚生労働省の注意喚起後どの様な情況か 

３ 生活保護費の削減の影響について 

 ① どのような世帯がどれだけ減額になったか 

 ② 当事者からの声はどうか 

 ③ ３年間削減が続くが、現場としてどう考えるか 

４ 横田基地問題について 

 ① 横田基地へのオスプレイＣＶ22 の配備報道について

どの様な対応がなされたか 

 ② 基地関連の米軍属等による傷害致死事件が発生した

がどう対応したか、またどう考えるか 

５ 共通番号制度法について 

 ① どの様な制度であると認識しているか 

 ② 住基ネットとの関係はどうなるのか 

 ③ 個人情報の流出など米国、韓国での問題をどう考える 

 ④ 今後の施行までの工程は 

 ⑤ 秘密保全法との関係は 

21 大 沢  豊 

15 １ 小中学校及びスポーツ施設の整備について 

 ① 第七中学校の校庭について 

 ② 小学校の特別教室について 

 ③ 中里グラウンドについて 

２ 道路及び公園の整備について 

 ① 都道の整備について 

 ② 天王橋交差点付近の道路整備について 

 ③ 一番町２丁目内の交通安全対策について 

 ④ 下砂橋遊び場について 

 ⑤ グラウンドゴルフ場のトイレについて 

３ 第二学校給食共同調理場のあと地利用について 

８ 古 屋 直 彦 

 
緑 立 川 

一問一答 
 

たちかわ 
自民党 

一問一答 
 



16 １ 誰もが地域で学べる学校をめざして 

 ① 文部科学省から示された「共生社会の形成に向けたイ

ンクルーシブ教育システム構築のための特別支援教育

の推進」について 

 ② 立川市の「特別支援教育実施計画」の策定について 

  ・進捗状況 

  ・課題の整理 

  ・介助員制度のあり方 

２ 学校給食について 

 ① 学校給食用材料調達事務要綱について 

  ・遺伝子組み換え食品 

 ② 新共同調理場における合成洗剤への切り替えについ

て 

３ 中学校の部活動について 

 ① 部活動が安定して継続できるような市の取り組みに

ついて 

４ 子宮頸がんワクチンのその後の対策について 

１ 稲橋ゆみ子 

17 １ 世界平和の人材を立川市から 

 ① ニューカレドニアとの中学生の交流事業について 

 ② 広島・長崎の平和事業への子ども達の派遣事業につい 

  て 

２ 市民の心身共の健康増進のために 

 ① 生活習慣病の予防・重症化予防対策について 

  ・徹底した分煙対策の推進 

  ・ラジオ体操推進リーダーの育成・活用 

 ② 心の健康の維持・推進のために 

  ・心の体温計の活用 

  ・自律神経メンタルチェックシステムの活用 

  ・ゲートキーパーの育成 

３ 都営松中団地建て替えに対する市の考え方について 

13 岩元喜代子 

立川・生活者

ネットワーク 

一問一答 
 

一問一答 
 

 
公 明 党 



18 １ ごみ再資源化装置導入について 

 ① ＥＥ21のバージョンアップ機について 

 ② 導入の進捗状況について 

２ 立川市看護専門学校閉校の総括について 

 ① 費用対効果について 

 ② 立川市の支出金額について 

 ③ 市内病院への就職状況について 

３ 行財政改革について 

 ① 債務残高について 

 ② 支払利息（借入れ利息） 

 ③ 基金残高について 

28 佐 藤 寿 宏 

19 １ 介護保険制度と医療保険制度等の見直しについて 

 ① 介護保険制度について 

  ・要支援者への対応について 

  ・一定以上の所得者の利用料引き上げについて 

  ・施設入所の要介護１、２の人への対応について 

  ・施設の居住費、食費を軽減する補足給付について 

 ② 医療保険制度について 

  ・70歳～74歳の患者負担について 

  ・病床の機能分化について 

  ・大病院へ外来受診する際の患者負担等について 

２ 米軍横田基地の問題について 

 ① パラシュート降下訓練の恒常化等について 

 ② 米太平洋空軍司令官が、ＣＶ22 オスプレイの有力な配

備候補地と言及したことについて 

 ③ 米軍横田基地の変貌について 

 ④ 政府等に対し、今後どのように対応する考えか市長の

見解は？ 

19 堀 江 重 宏 

たちかわ 
自民党 

一括質問 
 

 
日本共産党 

一括質問 
 



 

20 １ 大型商業施設の進出問題について 

 ① 商工会議所の商業影響調査の結果や説明会等での市

民の声を、どのように受けとめているのか 

 ② 懸念される交通渋滞の解消には、思い切った対策が必

要と考えるがどうか 

 ③ 進出事業者に、しっかりと責任を果たさせることが必

要ではないか 

 ④ 地元の中小企業への支援を急ぐ必要があるのではな

いか 

２ 生活保護の切り下げについて 

 ① 生活保護の切り下げで、どのような影響が出ているの

か、また、今後出ると考えているのか 

 ② 国の制度切り下げについて、どのような見解をもって

いるのか 

 ③ 政府に対して、切り下げをやめるよう求めるべきと考

えるがどうか 

 ④ 就学援助などが後退しないよう市として対応すべき

と考えるがどうか 

20 上 條 彰 一 

21 １ 障がい者の福祉について 

 ① 障がい者の雇用について 

 ② 障がい者の権利について 

２ 高齢者の福祉について 

 ① 高齢者の介護について 

 ② 在宅介護について 

３ 行財政改革について 

 ① 平成 26年度の経営方針・予算編成について 

４ 若者の貧困格差について 

22 田 中 清 勝 

22 １ 立川市の水道工事をめぐる談合入札汚職事件から10年。 

事件を風化させず、談合を再び許さず、入札改革の大きな

成果を検証し、終わりなき改革をすすめるために今なすべ

きことは何か？ 

談合をなくす入札・契約制度改革について 

16 五十嵐けん 

 
日本共産党 

一問一答 
 

一問一答 
 

民主・市民 
フォーラム 

一問一答 
 

 
市民の党 


